



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/LCC/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION EXTRAORDINARIA N° 027

14 DE JUNIO DE 2011

En Santa Bárbara, a catorce días del mes de junio del año dos mil once, en sala de reuniones del municipio, siendo las horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION EXTRAORDINARIA N° 027 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.

Actúa como Secretaria de Actas la Sra. Lilián Catalán Campos, profesional de DIDEKO, Secretaria Municipal Subrogante.

TEMARIO :

1.- CERTIFICADOS PARA ADJUNTAR A PROYECTO DEL AREA DE SALUD DENTAL.

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL POR M\$ 8.000

Sra. Secretaria : Procede a dar lectura a OFIC.: 36/2011 del 31 de mayo de 2011 a través del cual se propone la siguiente modificación a las cuentas del presupuesto municipal año 2011; para su aprobación :

OBJETIVO * Disminuye Saldo Final de Caja
* Trasferencia al Departamento de Educación

| Sub | Item | Denominación | Monto M\$ | Observación |
|----------------------------|------|---|-----------|-------------|
| DISMINUYE CUENTAS DE GASTO | | | | |
| 35 | | SALDO FINAL DE CAJA | 8.000 | |
| | | TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTO | 8.000 | |
| AUMENTA CUENTA DE GASTOS | | | | |
| 24 | | C x P TRANSFERENCIAS CORRIENTES | | |
| | 3 | A Otras Entidades Publicas | 8.000 | |
| | | A Servicios Incorporados a su Gestión (Educacion) | | |
| | | TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS | 8.000 | |

2.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL POR M\$ 8.000

Sra. Secretaria : procede a dar lectura a OF.ORD. N° 49 del 31 de mayo de 2011, a través del cual se presenta modificación presupuestaria del Departamento de Educación Municipal, a fin de adquirir estufas para calefacción de 16 aulas del Liceo Cardenal Antonio Samore y financiar el gasto de combustible de las mismas. Se financia además, la compra e instalación de sistema de monitoreo para dicho establecimiento.

1.- Aumenta Ingresos por M\$ 8.000 por concepto de aporte municipal y M\$ 300 como aporte gestionado por el Liceo Cardenal Antonio Samore.

INGRESOS

AUMENTA CUENTAS DE INGRESOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|--|-------|
| 05 | | | TRANSFERENCIAS CORRIENTES | |
| | 03 | | DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS | |
| | | 101 | De la Municipalidad a Servicios Incorporados a su Gestión | 8.000 |
| 08 | | | Otros Ingresos Corrientes | |
| | 99 | | OTROS | |
| | | 999 | Otros | 300 |
| | | | TOTAL | 8.300 |
| | | | | |

GASTOS

AUMENTA CUENTAS DE GASTOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|------------------------------|-------|
| 22 | | | BIENES Y SERV. DE CONSUMO | |
| | 03 | | COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES | |
| | | 003 | Para Calefacción | 2.800 |
| 29 | | | ADQ. ACTIV. NO FINANCIEROS | |
| | 02 | | MOBILIARIOS Y OTROS | 4.500 |
| | 99 | | OTROS ACTIVOS NO FINANCIEROS | 1.000 |
| | | | TOTAL | 8.300 |
| | | | | |

Sr. Alcalde : comenta que ambas modificaciones presupuestarias están en poder de nuestros concejales, ofrece la palabra.

Sra. Hermosilla : consulta si las estufas que tenía el liceo, ya están en malas condiciones.

Sr. Alcalde : señala que las estufas que tenía el liceo quedaron a muy mal traer allá por el año 2004, 2005, era este mismo sistema que tenemos acá, finalmente nosotros nos dimos cuenta que no existe ni siquiera en algunos casos las cañerías,

así fue de crudo ... así como le decía ayer a los jóvenes, no es responsabilidad de ellos hoy día, lo que pasó seis años atrás, entonces, el análisis que hizo Don Claudio Muñoz, con respecto a las características técnicas de las estufas que se quiere adquirir y que además tuvieran la capacidad de calefaccionar a lo largo de 100 a 120m², teniendo salas de 54 Mt., por lo tanto tienen un rango muy mayor y eso nos permitiría también ahorrar combustible; agrega que no sabe si los concejales vieron la tabla de conversión de combustible con respecto a las horas, es bastante conveniente; otro tema, es que hay algunas estufas que se pusieron, de combustión lenta, pero el gran problema que se tiene ahí es adquirir la leña, tiene que venir certificada y la última licitación tenemos que nos cuesta 180 la astilla certificada y la traen de la zona de Concepción; cree que la opción más rápida y segura y que reúne las características medio ambientales es esta estufa Toyotomi, que tiene un rango de 100 a 120 Mts. de superficie que cubriría con calefacción.

Sra. Hermosilla : señala que son bien buenas las Toyotomi, pero ella siempre dice que es importantísimo tener a alguien a cargo de la mantención de las estufas o si no le dan un trato horrible y la estufa que usted ponga y que se compre se van a destruir, tiene que haber alguien que esté preocupado de la mantención, del cuidado de las estufas, del encendido, porque diferentes manos también ... es lo mismo que manejar, si todos los días maneja una persona diferente, cada uno maneja a su gusto, siempre las cosas se deterioran, ella es partidaria, está de acuerdo, pero alguien a cargo de la mantención de la estufa y en prendido, que sea una persona que tenga que ver con ellas nada más.

Sr. Alcalde : señala que en el liceo cuando se entregue esto, se va a hacer en una ceremonia pública y en una forma de responsabilizar a los jóvenes, se va a entregar a cada curso, representado por sus dirigentes, esa es más o menos la idea para que puedan cuidarlas, porque de lo contrario es probable que nos encontremos con unas estufas destruidas rápidamente, agrega que conversaba con ellos, el hecho de que si necesitan la calefacción, tienen que cuidarla y ya hay un compromiso con el Centro de Alumnos, esperamos que se formalice cuando se entreguen las estufas.

Sr. Cofré : consulta si en este estudio que se hizo, no tiene algún peligro de asfixia...

Sr. Muñoz : señala que de acuerdo a las especificaciones que presenta la toyotomi es una de las que menor ... presenta; si bien es cierto es una estufa a parafina, hay que tener, como dice la Sra. Victoria, cuidado en su encendido y en su apagado, en eso tiene que tener una precaución la persona que la va a manipular, que la estufa no se tiene que andar trasladando de un lado para otro o si no va a presentar un nivel de contaminación alto, pero una vez que está a pleno funcionamiento ...bajan mucho y es muy eficiente; el profesional agrega que dentro de esta capacidad que tiene la estufa es una de las que mejor estaba catalogada dentro del mercado; agrega que cualquier estufa va a tener ...

Sr. Cofré : señala que él pregunta porque tiene una experiencia con su hijo, es parecida, es casi la misma y de la noche a la mañana un desperfecto y pasaron un apuro muy grande porque la cantidad de este ... en un par de minutos es muy grande, entonces, él está de acuerdo con la Sra. Victoria en el sentido que tenemos que tener una persona que sepa manejarlas, no vamos a tener ni tal Dios lo quiera algún problema porque es serio ... a él le habría gustado naturalmente a gas, otra cosa, pero hace esta salvedad por el futuro.

Sr. Alcalde : explica que es la que convenía, llenar de tubos, pasando por las salas y eso es mucho más riesgoso ... de repente se pueden quemar; habían hartos inconvenientes con otro tipo de calefacción y llegamos a esta recomendaba Don Claudio y habrá que tomar las medidas como él dice, tener una persona que las encienda, a lo mejor una instalación definitiva en un lugar ...

Sr. Muñoz : en respuesta a consulta del concejal Cofré, señala que se solicitó en forma rápida y no hubo posibilidad de buscar establecimientos educacionales que tuvieran el mismo sistema, aparte que la mayoría de los establecimientos educacionales cuentan con estufas a combustión lenta porque su estructura así lo permite, en este caso es una solución que se le está dando, de forma muy rápida, lo ideal habría sido, haber tenido el tiempo suficiente como para haber hecho un estudio un poco más acucioso con respecto a un sistema de calefacción o de aire acondicionado más eficiente, pero que también involucra un costo mucho más alto, esta es una solución, insiste, muy rápida que se le está dando, en la forma más eficiente posible, hay certificaciones de la estufa a nivel nacional e internacional que dicen que la estufa se comporta en buenas condiciones; necesita sí su cuidado y su mantenimiento.

Sr. Alcalde : señala que así lo hablaron con los alumnos, ni hablar de tubos porque las salas son de 1º y segundo piso, entonces tendríamos que pasar el mismo cañón de la estufa de abajo hacia el segundo piso, entonces se vería pero ... entonces estéticamente también no es la mejor solución, pero sí estamos conscientes de que esta es una solución provisoria mientras Don Claudio va a estudiar en conjunto con Obras, si viene la climatización, porque los chicos hablaban de climatización, puede ser pero habrá que ver cuáles son los costos y como estamos para buscar ese financiamiento, pero en lo concreto, a ellos le dijimos que esta era la solución, se les dijo públicamente, estuvieron en una reunión con todos los alumnos, donde se les señaló todos y cada uno de los puntos que estaban planteando, así es que ellos lo tienen muy claro que esta es una solución provisoria, mientras buscamos la solución, como dice Don Claudio, de asesorarnos de mejor manera.

Sra. Hermosilla : excelente, harta falta que les hace porque por Dios que han hecho fríos grandes, tienen toda la razón los estudiantes de quejarse de frío.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Cristian Oses.

Sr. Oses : señala que él estuvo reunido con los alumnos, lo invitaron a conversar con el Centro de Alumnos, se toparon con Don Daniel, en donde uno de los temas era la calefacción y el exceso de frío, hay varios más que plantearon y cree que al alcalde también se lo informaron, pero cree que esta solución puede ser beneficiosa para nuestros alumnos, para salir del paso ahora, pero ... cree que ... seriamente tanto la reparación del liceo, por lo que ellos señalaban que hay problemas en la infraestructura de la lluvia que se filtra toda, no lo vio porque no estaba lloviendo pero eso fue lo que señalaba el Centro de Alumnos; también otro tema a estudiar es el poder hacer un sistema de calefacción puede ser, él veía en otras partes, el mismo tema con circuitos de agua que son mucho más seguros y también tienen otro beneficio que son más ... de destruir por decirlo así, que otro sistema , mucho más limpio, también otro sistema que tenemos, a gas, le parece que también hay en petróleo y leña también, así es que igual encargarle (a Don Claudio Muñoz) que como encargado de proyectos poder estudiar la mejor solución para nuestros alumnos porque la manifestación, las muestras de desencanto, con esto, lo hacían saber en la manifestación que hicieron ... y no queremos que en el futuro se lamente algo.

Sr. Muñoz : ... señala que él de los antecedentes que ha recopilado del liceo hay proyectos .. de sistemas de calefacción, calefacción central, no sabe por qué esos proyectos nunca han podido llegar a buen término pero en esta vuelta se están re considerando, ahora lo que sí planteaban los alumnos era que en el invierno pasaban mucho frío y cuando empezaba el verano mucho calor, entonces el sistema de calefacción no es una solución integral porque les va a dar solución para tres o cuatro meses, entonces ahí es donde se planteaba un poco, en la reunión que fueron, la Sra. Marcela, Don Jorge y él, de que a lo mejor el sistema iba por un aire acondicionado o climatización, pero el sistema no existe, hay que cotizarlo, hay que evaluarlo y eso podría darle solución a las dos instancias que están solicitando, pero eso necesita su tiempo y sus procesos y esto es provisorio, vuelve a insistir y como dice Don Daniel es como para darle solución inmediata a lo que ellos están pidiendo.

Sr. Oses : hace mención de la calefacción a través de paneles solares y también ha funcionado bien, se está implementando en varios sectores y él lo veía bastante ... pero resulta que no solamente con el sol funciona, funciona aunque este nublado, de hecho los primeros en esto, es Alemania, fueron los que partieron en esto, que ya el sol aparece ...

Sr. Muñoz : señala que todo eso hay que evaluarlo producto de que todas estas inversiones son de alto costo, los paneles solares son muy eficientes pero su costo inicial es muy alto.

Sr. Oses : señala que igual hay líneas de financiamiento, de hecho con las energías renovables, hay toda una legislación que está ahí ...agrega que como esta es una solución transitoria es de esperar que les sirva de mucho; agrega que tiene una duda con respecto al tema de las cámaras, hay una discusión bastante larga, no sabe si está consensuada, aparte del aporte que aparece acá de los alumnos y los apoderados, está consensuado con el Centro de Padres y Alumnos.

Sr. Alcalde : ... señala que esto no es nuestro, es del liceo y lo que más le llamó la atención a él es que venía concordado con los alumnos porque, ... se reflejan los aportes y se refleja también la aceptación, o sea, ellos lo sugieren.

Sr. Oses : garantías constitucionales, derecho a la intimidad ... espera que funcione muy bien este proyecto y también lo hablaba con sus colegas que ... para todos los padres y apoderados que tienen acceso a internet, a lo mejor se van a conectar a la red y desde cualquier lugar ver lo que están haciendo nuestros alumnos y ver que no presenta mayor riesgo y en cuanto a la seguridad es un paso tremendo porque nos va a ayudar a ver que no anden malos elementos por el lado de ellos, pero igual hace su observación en cuanto a tener el cuidado necesario para que no se viole el derecho a la intimidad de los alumnos.

Sr. Alcalde : sin la autorización de los jóvenes no se habría ...

Sr. Oses : sí, pero hace la observación.

Sr. Alcalde : nosotros técnicamente, económico ... eso lo tenemos muy claro ...

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Juan Obreque.

Sr. Obreque : primero que todo, en el tema de la calefacción, como es algo provvisorio espera que como son jóvenes que están estudiando en nuestro establecimiento y ya tienen clara la película en cuanto al uso, cree que no hay peor cosa cuando empiezan a destruir cosas que son de uso común, sobre todo la sala de clases y es de esperar que las cuiden, porque si no tenemos clara la película, de lo que estamos solicitando, para calefacción y vamos a llegar al colegio a destruir un elemento que es de todo uso, para todos los alumnos, en la sala, cree que estamos mal, primero que todo.

Con respecto al tema de las cámaras, plantea al presidente de sala, lo único que es algo obvio, a decir y valga la redundancia en todo esto, la privacidad en los baños que son de uso de los alumnos y le parece bien el uso de las cámaras en los pasillos, en las salas, para ver el comportamiento de esto, ya que ha visto este tipo de situaciones en empresas privadas y ha dado buenos resultados, por lo general siempre se culpa al que no hace nada y se lava las manos el que está haciendo lo contrario, así es que le parece bien, él había estado conversando hace muchos meses atrás con respecto a este tema y lo iban a proponer y como dice Don Claudio, vamos a tener que tener paciencia con respecto a la calefacción definitiva,

para ver cuáles son los montos y estar al tanto con respecto a si se puede presentar algún proyecto para poder inclusive tener algo ... ya sea en periodo primavera verano o invierno u otoño; le parece bien lo de las cámaras también le parece bien, cree que a futuro, así como estamos ya ha visto situaciones con alumnos del colegio que a más de algún apoderado no le ha gustado las condiciones de por qué su alumno está siendo sometido a que lo puedan excluir del establecimiento por razones de comportamiento y cree que en un establecimiento educacional como el nuestro, siendo una comuna vulnerable, que debería haber una disciplina con cierto rango, ya que en otros colegios lo hay y por qué aquí en Santa Bárbara no los podemos tener sabiendo que nuestros jóvenes, la mayoría sabe que van a estudiar pero hay mucha gente que va a ocupar un puesto y que realmente no tienen la necesidad, ni la intención de continuar estudiando para un buen fin, así es que va a aprobar esto, señala al presidente de sala.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento de Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : expresa que la verdad es que le ha sorprendido la invitación a esta reunión extraordinaria y también porque al final la marcha de los jóvenes ha terminado con una decisión que tienen que hoy día someter al Concejo, por cierto lo va a aprobar, pero no siempre es bueno que haya presión para tener que aprobar algún proyecto que en definitiva es un proyecto sentido y anhelado por muchos años en el liceo y lo dice con mucha propiedad, porque en una reunión que tuvieron, donde estuvo Don Juan Obreque, Don Pedro Pacheco, el año pasado, también mencionaron la posibilidad de que siendo el liceo un estamento en el cual aporta mucho en cuanto a la subvención del Departamento de Educación, debería tener las mejores, digamos lo mejor de lo mejor, en cuanto a que este liceo, con el paso del tiempo, ha ido dando notas de que realmente ha avanzado en muchos aspectos, de hecho hubo un premio que se entregó hace un poco tiempo atrás, a lo cual ellos (concejales) no fueron invitados, pero que sí mandó una carta al liceo, señalando de que estaba orgulloso de mi liceo, en el cual él fue parte, por ese premio que se entregó de M\$ 5.000, que era parte de un concurso sin fumar tiene entendido y, que los concejales no fueron invitados, no obstante estaban allí presente, estaban las instancias de que pensaban de que los concejales sí habían sido invitados, y eso a él como ex alumno me molestó bastante, ha preguntado cuál fue la razón de esa no invitación ... pero no obstante eso, lo irán a hacer después, irán a instalar esa mesa de conversación, él está por aprobar esta moción porque indudablemente representa

algo que los alumnos a través de su marcha han presionado para que definitivamente pueda ser posible, de tal forma que la calefacción ya es algo central para todos los niños y por supuesto toda esta cuestión de instalar cámaras y todo, dentro de lo significativo que puede ser, respecto del famoso bulling que hay ahora en los establecimientos educacionales que no está exento el liceo tampoco, hay algunas informaciones de que también ocurre, de tal forma que sin mayor análisis quiso entrar mucho más en materia, en algún momento lo va a hacer ... estoy por aprobar.

Sr. Pacheco : ... muchos comentarios, va a aprobar inmediatamente.

Sr. Cofré : señala que él ha escuchado con harta atención a Don Claudio, pero primero que nada quiere felicitar a los alumnos porque después de bastantes trabas pudieron salir a la calle y expresar las necesidades que se vienen arrastrando desde bastante tiempo en el liceo, las conocemos todos, desde que se recibió ese edificio en el periodo de Don René Correa Hermosilla (Q.E.P.D.) las observaciones de este concejal fueron de inmediato, el Jefe de Obras era el Sr. López y en un clima como el nuestro dejar un alero de 20 ó 30 centímetros y las celosías abiertas hacia el norte, hicieron muchas observaciones, los concejales en terreno y desde el inicio, el liceo ha tenido las salas llenas de agua, en fin, ... pero como él es un crítico cuando dicen oiga, el otro tiene la culpa, él no quiere echarle la culpa a nadie sino que abocarse a buscar la solución, qué es lo que le vamos a ofrecer, esta solución provisoria, por lo que expresó anteriormente, le parece que vamos a poner mucho cuidado, no vamos a tener un problema, vuelve a decir, ni tal Dios lo quiera, algún entoxicamiento, algún enrarecimiento del aire, ojala que no sea así y le parece una solución rápida, buena, para que los jóvenes en este periodo por ejemplo, de invierno, tengan el calor necesario, pero él va a aprobar esto de las estufas, en el bien sentido que es provisorio, que sigamos estudiando la posibilidad de colocar una buena calefacción y si podemos crear un proyectito para poder postularlo a estos fondos que mencionaba Cristian Oses, poder entonces también buscar una solución integral y un mejoramiento sustutivo de la infraestructura del edificio que está bastante desgastado, en cuanto a las cámaras, si van a ingresar a las salas, les hacía esta observación a sus colegas, en el sentido que a él siempre le gusta que las cosas se socialicen, pero le cree al alcalde en el sentido que el Centro de Padres viene haciendo un aporte, los alumnos también, por lo tanto son conocedores del tema y si no lo habían rechazado y cree que por lo que hemos visto a nivel nacional y la

experiencia que tiene uno, siempre estas cosas cuando se tratan hay cien personas, cien padres, 60 están de acuerdo y 40 están en contra, pero con el correr del tiempo van viendo que esto es por el bienestar, por la seguridad, buena convivencia y no es una metodología de andar espiando, de andar molestando sin o que es para un mejoramiento en esto que también estamos hablando todos los días, esto de la seguridad ciudadana, por lo tanto, nuestro liceo también se incluye, agrega que lo que quiere decir, para terminar, que le preocupa de nuevo de este párrafo que sale aquí, del informe presupuestario, sigue igual la situación, dice, sigue manteniendo ya que la deuda exigible, sigue en aumento y los ingresos siguen siendo menores que los gastos, lo subrayó porque le preocupa, el alcalde ordenó una investigación sumaria, no sabe cuál será el resultado, extraoficialmente han sabido que la Sra. Jefa de Finanzas ya no está, que está el Sr. Rocha, entonces quisiera, aprovechando que estos traspasos a educación y este traspaso directo, se va a ocupar en las estufas y esa es su seguridad, que no se va a ocupar en otra cosa, pero quisiera aprovechar esta ocasión para poder tener una reunión con el Departamento de Finanzas de Educación, en una forma seria, de confianza, privada si quiere el alcalde, que se muestren los documentos, cuál y por qué, ... en sueldo que está gastada la plata, estos M\$ 73.000; la deuda de M\$ 40.000, esta deuda exigible que es lo que es, entonces, él no se iría tranquilo, no va a sacar más esto a colación., pero le preocupa porque ya se ve que en el presupuesto 2011 tenemos comprometidos estos M\$ 114.000, que el saldo inicial de caja empieza con menos M\$ 73.000, pero sabe que estos problemas contables son superables en el tiempo, siempre que el gobierno también nos pueda poner otro poco de plata porque nosotros no podemos hacer milagros, del presupuesto municipal no podemos estar todos los meses traspasándole plata al Departamento de Educación para poder sostenerlo y llegará el momento que no sabe qué es lo que vamos a hacer, porque no le está echando la culpa al alcalde; a lo mejor el Departamento de Finanzas que no ha sabido mantener el orden, el ingreso de las facturas pendientes, no sabe qué es lo que pasa, pero esto se refleja una vez más aquí en este informe y a él como concejal responsable de la fiscalización le preocupa, pero sí quiere dejarlo muy claro, sin desconocer lo que se ha hecho y sin estar con una mala intención manifiesta digamos, tratando de estar molestando todo el tiempo no es su idea, es que entre todos ayudar a aclarar y cómo conseguimos fondos, si tenemos que conseguir una entrevista con el Ministro, ir al Ministerio explicarle la situación porque bien decía ... si nos mandan del juzgado un par de niños o del ... sin discriminar a nadie son niños problemáticos que nos traen bastantes consecuencias económicas, se matriculan

pero después no asisten nunca más a clases, entonces, nosotros contamos con esas subvenciones y después no la tenemos, entonces como nos pagan en base a asistencia no matrícula es muy posible que también desconozcamos estos ingresos, así es que él con muy buena intención y felicitando de nuevo a los alumnos porque le parece que ... él le decía al alcalde el otro día que tienen que tener la libertad de expresión, la libertad de reunirse y conversó con ellos frente al edificio y les dijo que estaba con ellos, pero por favor orden, sin piedras, con respeto, porque querían ingresar a la municipalidad y el les dijo no, si no tienen la autorización, no ingresen, esperen, a las cinco les dijeron que van a tener la respuesta del alcalde, macanudo, esperen la hora y después procedan, le parece bien como se ha manejado este asunto, cuando uno pide cien, siempre le dan cincuenta, en los movimientos sindicales, el toda su vida, es así las peleas que se dan y las discusiones y cuando se ... tienen un buen resultado; expresa al alcalde que se alegra que haya terminado bien con los niños ofrece cualquier ayuda para dialogar con ellos, él tiene muchos chiquillos amigos que han llegado a su oficina, no trajo ahora una hojita de cuaderno donde le llevaron con los puntos, le preocupa el taller de gastronomía; él habló con el empresario por los pasajes, habló con él por estos abusos, a lo mejor de los ayudantes y le preocupa también los fondos ... que aprobaron en modificación extraordinaria que el alcalde les presentó el otro día, eso sería bueno conversarlo con el Departamento de Educación, qué pasa, por qué no se ha implementado, cuál es la inseguridad que tienen los alumnos en ese aspecto, entonces, solamente aprovechar esta oportunidad para solicitarle al alcalde una información clara sobre el asunto financiero de educación y con este concejal no va a tener problema para algún traspaso, así es que aprueba las dos proposiciones.

Sr. Alcalde : señala que él aprueba, se dijo que se iba a ver las modificaciones presupuestarias, la municipal y de educación, sin embargo se han hecho otros planteamientos que no puede quedarse callado; primero, el Liceo Cardenal Antonio Samore para nadie es una novedad el diseño que tiene, por lo tanto, si alguien le dice, oh, ahora lo conozco, ahora lo he visto, no ha estado entonces, no ha participado, ese liceo, si ustedes van a verlo, tiene la inseguridad más grande, cree de todos los establecimientos que podemos tener en la comuna, en la provincia, en la región, no tiene ninguna seguridad, ninguna y estamos tomando también las decisiones de buscar sistemas de seguridad, especialmente para el equipamiento que ahí existe, por lo tanto se han hecho visitas, reiteradas con equipos técnicos para ir viendo qué es lo que hacemos, dónde resguardamos las zonas de mayor

seguridad, luego, el año 2007, logramos que la empresa que había construido el establecimiento educacional y los concejales más antiguos se acordarán que se hizo una judicialización y la empresa tuvo que responder por alrededor de M\$ 20.000 que modificó bastante, los problemas que tenía nuestro liceo, luego año 2010; se postuló también a financiamiento por qué de hecho como tiene tantos vidrios la humedad es casi natural al interior, o sea, la condensación que se provoca al interior hace que los muros les vierta el agua, entonces, eso nosotros lo tenemos muy claro y ahí tiene toda la razón en lo que plantea el concejal Cofré, eso también lo vamos a ... porque al producirse eso podemos tener un problema con las estufas, pero también está, ... de hecho Don Claudio va a trabajar en lo que es, no dice la instalación pero sí en la ubicación y después vendrá ... el auxiliar también tiene que estar capacitado para cumplir la función, por lo tanto cuando los concejales le dicen, estamos preocupados por el liceo, él tiene que decirles que nosotros nos ocupamos, porque es lo que nos corresponde, a nosotros no nos corresponde solo estar preocupados, pero, por favor, ustedes (concejales) incorporen en sus discursos, todas las intervenciones que se han hecho en el liceo, todas y no es menor, entonces cuando se dice así livianamente no es que no se hace nada, molesta porque sí hemos hecho, sí hemos informado y sí estamos trabajando con los profesores, con los alumnos, con los padres y apoderados para dar solución a cada una de la problemática social que tienen los establecimientos, como escuelas, como liceo; agrega que no le gusta andar llorando de lo que está sucediendo, le gusta más bien buscar los recursos para obtener solución y en esta línea hemos estado, ustedes podrán decir, felicitan a los jóvenes que lograron esto, no, cree que la felicitación va a la buena administración que ha tenido la municipalidad y que permite poner hoy día M\$ 8.000 para solucionar y resolver este problema, pero como los conceptos de repente se equivocan, las felicitaciones pueden ir para otro lado y también es válido, pero nosotros estamos convencidos que la felicitación primera, va para los funcionarios que están trabajando en este municipio, que son eficientes y que logramos con ellos ofrecer una solución a nuestros alumnos, de forma rápida, esto se ha venido trabajando bastante tiempo atrás, no es sorpresa, porque de lo contrario no habríamos tenido los recursos, aunque nos hubiesen presionado, aunque hubiese sido lo que hubiese sido, no habríamos tenido los recursos, entonces, eso por lo menos queremos un reconocimiento de parte del Concejo a la eficiencia, no del alcalde, pero sí de los funcionarios, luego, todo el tema, lo hemos hablado pero en forma reiterativa, dicen, queremos que el liceo tenga todo lo especial, él no solo quiere que tenga el liceo todo lo especial, quiere que las escuelas, cada una tenga algo especial, y si los

concejales analizan, lo tienen, tienen pizarras digitales, tienen los notebook, los netbook, o sea, ha habido una ocupación de parte del municipio en administrar, en lograr proyectos y que la escuela y los alumnos tengan las mejores condiciones, claro que sí, por eso dice, cuando uno tiene, o quiere dar otra mirada por favor pónganle más atención a lo que está sucediendo a su alrededor y se van a dar cuenta que las escuelas tienen tecnología.

Además, el alcalde señala que el 98% de los municipios en Chile, no se financia la educación ni la salud, es por ello que recordarán que tuvimos que poner treinta y tantos millones para poder cancelar el perfeccionamiento docente que venía retrasado desde el año 2005, luego tuvimos que poner M\$ 80.000 para el déficit que provoca la educación y eso se los ha explicado él a los concejales hasta de la forma más básica ha dicho, si nosotros tenemos 500 alumnos y no van los 500, ya nos provoca un déficit porque nosotros tenemos que contratar profesores para 500 alumnos, luego les dijo este año, nosotros no le vamos a restar las horas a nuestros profesores, las vamos a mantener porque esperamos que el próximo año tengamos 16 cursos, se los informó, eso significa que vamos a tener que poner recursos para financiar la educación, cree que quien no lo entienda, por favor dígale, porque nosotros tratamos de hablar lo más claro posible.

Asimismo, agrega el alcalde que por último hay una comisión, señala a Don Edmundo, y entiende que la semana pasada tuvieron una reunión con el DAEM y ahí se imagina, el Presidente de la Comisión solicita bastante información que fue lo que le pidió, le dijo que ningún problema y ahí es donde los concejales también pueden participar, pero les insiste, por favor con una mirada un tantito más positiva porque de lo contrario van a hacer parecer que efectivamente no tenemos nada y que no hay nada y uno dice oiga si la movilización que se ha conseguido para los alumnos para que puedan asistir, para mejorar la asistencia, entonces, por favor seamos equitativos en la crítica, en la mirada y les insiste si hoy día la municipalidad no tuviese un trabajo eficiente, no tendríamos recursos aunque nos pusieran la cuchilla aquí, no habríamos tenido los recursos, por lo tanto también va a aprobar las dos modificaciones la del municipio y la de los M\$ 8.300 con mucho agrado porque cree que los jóvenes también se lo merecen.

ACUERDO N° 170 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO MUNICIPAL EN CONFORMIDAD A IFIC. N° 36/2011 DEL DEPARTAMENTO DE FINANZAS MUNICIPALES; COMO SIGUE :

| Sub Item | Denominación | Monto M\$ | Observación |
|----------------------------|---|-----------|-------------|
| DISMINUYE CUENTAS DE GASTO | | | |
| 35 | SALDO FINAL DE CAJA | 8.000 | |
| | TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTO | 8.000 | |
| AUMENTA CUENTA DE GASTOS | | | |
| 24 | C x P TRANSFERENCIAS CORRIENTES | | |
| 3 | A Otras Entidades Publicas | 8.000 | |
| | A Servicios Incorporados a su Gestión (Educación) | | |
| | TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS | 8.000 | |

ACUERDO N° 171 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION; EN CONFORMIDAD A OF.ORD. N° 49 DEL 31 DE MAYO DE 2011; COMO SIGUE :

AUMENTA CUENTAS DE INGRESOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|---|-------|
| 05 | | | TRANSFERENCIAS CORRIENTES | |
| | 03 | | DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS | |
| | | 101 | De la Municipalidad a Servicios Incorporados a su Gestión | 8.000 |
| 08 | | | Otros Ingresos Corrientes | |
| | 99 | | OTROS | |
| | | 999 | Otros | 300 |
| | | | TOTAL | 8.300 |
| | | | | |

GASTOS

AUMENTA CUENTAS DE GASTOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|------------------------------|-------|
| 22 | | | BIENES Y SERV. DE CONSUMO | |
| | 03 | | COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES | |
| | | 003 | Para Calefacción | 2.800 |
| 29 | | | ADQ. ACTIV. NO FINANCIEROS | |
| | 02 | | MOBILIARIOS Y OTROS | 4.500 |
| | 99 | | OTROS ACTIVOS NO FINANCIEROS | 1.000 |
| | | | TOTAL | 8.300 |

Sin más que tratar, siendo las 9,50 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Extraordinaria N° 026 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**LILIAN CATALAN CAMPOS
SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO
ALCALDE**

ACUERDOS

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA
SESION EXTRAORDINARIA N° 026
01 DE JUNIO DE 2011**

ACUERDO N° 170 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO MUNICIPAL EN CONFORMIDAD A IFIC. N° 36/2011 DEL DEPARTAMENTO DE FINANZAS MUNICIPALES; COMO SIGUE :

| Sub Item | Denominación | Monto M\$ | Observación |
|----------------------------|---|-----------|-------------|
| DISMINUYE CUENTAS DE GASTO | | | |
| 35 | SALDO FINAL DE CAJA | 8.000 | |
| | TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTO | 8.000 | |
| AUMENTA CUENTA DE GASTOS | | | |
| 24 | C x P TRANSFERENCIAS CORRIENTES | | |
| 3 | A Otras Entidades Publicas | 8.000 | |
| | A Servicios Incorporados a su Gestión (Educación) | | |
| | TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS | 8.000 | |

ACUERDO N° 171 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION; EN CONFORMIDAD A OF.ORD. N° 49 DEL 31 DE MAYO DE 2011; COMO SIGUE :

AUMENTA CUENTAS DE INGRESOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|---|-------|
| 05 | | | TRANSFERENCIAS CORRIENTES | |
| | 03 | | DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS | |
| | | 101 | De la Municipalidad a Servicios Incorporados a su Gestión | 8.000 |
| 08 | | | Otros Ingresos Corrientes | |
| | 99 | | OTROS | |
| | | 999 | Otros | 300 |
| | | | TOTAL | 8.300 |
| | | | | |

GASTOS

AUMENTA CUENTAS DE GASTOS

| SUBT | ITEM | ASIG | DENOMINACION | M\$ |
|------|------|------|------------------------------|-------|
| 22 | | | BIENES Y SERV. DE CONSUMO | |
| | 03 | | COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES | |
| | | 003 | Para Calefacción | 2.800 |
| 29 | | | ADQ. ACTIV. NO FINANCIEROS | |
| | 02 | | MOBILIARIOS Y OTROS | 4.500 |
| | 99 | | OTROS ACTIVOS NO FINANCIEROS | 1.000 |
| | | | TOTAL | 8.300 |